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Reunião Ordinária de 29 de abril de 2024
 

Local de realização Sede da Junta de Freguesia
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Ao vigésimo nono dia do mês de abril do ano dois mil e vinte e quatro, pelas vinte horas e trinta
minutos, reuniu-se a Assembleia de Freguesia do Raminho, em sessão ordinária, presidida por
Honorato Bettencourt Lourenço, no exercício das funções de Presidente da Assembleia de
Freguesia e secretariado por: Ana Maria Flores Simas Bretão Rocha. Registaram-se as seguintes
presenças: Partido Social Democrata (PSD): Honorato Bettencourt Lourenço, Ana Maria Flores
Simas Bretão da Rocha, Luís Luciano Bretão Cardoso e Isabel Maria Corvelo de Melo Coelho
Partido Socialista (PS): - Jacinto Néri Mendes de Borba, Andreia Melissa Vieira e Rodrigo Melo da
Terra; Órgão Executivo: -- Presidente: Mário José Martins Cardoso Tesoureiro: Francisco José
Berbereia de Sousa-  Secretária: Maria Edite de Sousa Ormonde 
 
Seguiu-se a seguinte ordem de trabalhos:
Período antes da Ordem do Dia.  Não houve intervenções.
PONTOS DA ORDEM DO DIA
Ponto um: Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Aprovada por maioria com 4 votos a
favor do PSD e 3 abstenções do PS.
Ponto dois: Apreciação e aprovação das contas de 2023 - Aprovado por maioria com 4 votos a
favor do PSD e 3 abstenções do PS.
Ponto três: Revisões orçamentais e alterações ao Plano 2024. Aprovado por maioria com 4 votos a
favor do PSD e 3 abstenções do PS.
Ponto quatro: Aprovação do Plano de Prevenção de Riscos e Infrações Conexas. Aprovado por
maioria com 4 votos a favor do PSD e 3 Abstenções do PS.
Ponto cinco: Aprovação do Mapa de Inventário. Aprovado por maioria com 4 votos a favor do PSD
e 3 Abstenções do PS.
Ponto seis: Informação do Presidente da Junta da atividade desenvolvida pela junta entre a 1 de
janeiro a 29 de maio de 2024
Ponto sete: Apreciação e votação da proposta do Partido Socialista “ Centro de Arte e Cultura
Álamo Oliveira” Proposta chumbado com 4 votos contra do PSD e 3 votos a favor do PS.
Informação do Presidente da Junta da atividade desenvolvida pela junta.
A. A obra de desvio das águas pluviais sofreu mais um atraso pelo facto do proprietário dos
terrenos não poder semear o milho na Fajã, devido ao bloqueio da estrada e ter de semear na
zona onde será construído o canal. Assim, as obras só terão início em setembro, após o
proprietário dos terrenos tirar o milho. Os tubos já se encontram pagos e no estaleiro do
empreiteiro.
B. A obra do moinho teve início, após uma interrupção devido ao mau tempo. Esta encontra-se em
fase final por parte do pedreiro. Atualmente aguarda-se que venham vestir as paredes e de
seguida o serviço de carpintaria.
C. O apoio concedido ao Grupo teatro Pé-de-Milho para o espetáculo de comemoração dos 50
anos do 25 de abril, com o recital de poesia, tendo como tema “Não esqueças o mês de abril”. Foi
sugerido pela Câmara Municipal que cada freguesia tivesse algo alusivo a esta data.
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D. O Raminho tem contado com presença da RIAC Móvel, duas vezes por mês, na sede da junta
com todos os serviços associados.
E. A realização de reunião na Junta de Freguesia com o Diretor Regional das Obras Públicas, para
dar conhecimento do plano e das iniciativas para resolver o problema, embora já tivesse existido
anteriormente muitas conversas com o presidente da junta através do telefone com o referido
diretor. Nesta reunião, o Diretor Regional transmitiu o grau de dificuldade que estavam a ter para
realizar a obra e abrir a estrada. A pedido da Junta de Freguesia, ficou assente que este viria fazer
uma sessão de esclarecimento à população, que veio a acontecer alguns dias mais tarde. Afirmou
que a obra seria lançada a concurso no fim do mês de abril ou maio. O presidente da junta disse
que tem sido difícil lidar com o descontentamento das pessoas devido ao facto de a estrada estar
fechada, que a junta não se sente bem com o encerramento da mesma, mesmo não sendo uma
estrada da sua responsabilidade. A junta pode fazer muita pressão, não mais do que isso.
F. A sessão de esclarecimento da parte da Proteção Civil da Câmara Municipal, foi bastante
informativa. Convidou-se o Presidente da Câmara para explicar o funcionamento e diretivas a
seguir em caso de catástrofe. Também houve entrega de material para primeira intervenção em
caso de emergência por parte do departamento da Proteção Civil da Câmara Municipal.
G. A colaboração nos contactos entre proprietários e os Serviços Florestais na via alternativa para o
melhoramento e alargamento da via alternativa.
H. A viagem ao norte de Espanha pelos vários raminhenses através da Agência de Viagens TvrPRO
com apoio logístico da junta de Freguesia. Já conta com dezoito pessoas inscritas.
I. A organização de mais uma visita de estudo à Futurália (feira das profissões) que decorre em
Lisboa. Esta visita irá dar aos participantes mais oportunidades de escolha e estabelecer contatos
com as universidades. Participação dos dois alunos que finalizam o 12º ano.
J. O apoio à Sociedade Recreativa nas lembranças oferecidas aos bailinhos de Carnaval 2024, bem
como na participação e colaboração nos convites aos mesmos. A Junta de Freguesia também
colaborou na execução do Plano de Emergência da Sociedade Recreativa.
K. A atribuição do habitual apoio ao bailinho de Carnaval do Raminho.
L. A atribuição, mais uma vez, do galardão de Excelência ao Raminho através do concurso Eco-
freguesia. O Raminho marcará presença em Santa Maria na entrega dos prémios como convidado.
M. A informação sobre a parede da Casa Mortuária que estava a ceder e piorou ainda mais com os
sismos. Contactou-se o Sr. José Carlos Sarmento que veio naquele dia pôr a parede no chão, voltou
passados três meses para tapar a parede tal como combinado.
No uso da palavra e em resposta à pergunta ao membro da Assembleia Andreia Vieira, relacionada
com os trabalhos que tinham feita na encosta, o presidente da junta respondeu que a Direção
Regional Obras Públicas pagou uma máquina ao dia para abrir um caminho velho que tem no topo
da encosta para provocar a queda de pedras. Consideraram importante a abertura desse caminho
para melhor vistoriar a encosta e para que as pessoas que vão executar o projeto tenham uma
maior visibilidade das condições da encosta.
No uso da palavra, o membro da Assembleia Rodrigo Terra, disse terem apresentado e aprovado
uma verba de cinquenta mil euros para investir no campo de futebol e que gostaria de saber como
está a situação, embora saiba que os cinquenta mil euros são insuficientes. O presidente da junta
respondeu que o não avanço da obra tem a ver com a falta de empreiteiros interessados em

Freguesia de Raminho

Página 2 de 4
Assembleia de Freguesia de Raminho - Canada do Esteves n.º 1 9700-401 Raminho • Portugal 



realizar pequenas obras e que nenhum empreiteiro quer realizar a obra pelo montante
mencionado. A Câmara lançou duas vezes a obra a concurso público e não houve concorrentes. O
presidente da junta afirmou que se o projeto não avança não é por culpa da junta, que terá de ser
a Câmara Municipal a encontrar uma solução, além disso não podem deturpar as regras do
concurso. Afirmou não ser uma questão de desinteresse, porque a junta está interessada, só que
esta é uma obra da Câmara. 
Sobre a proposta do Partido Socialista “Centro de Arte e Cultura Álamo Oliveira”, o Presidente da
Junta respondeu que a proposta vinha tardia, considerando que o destino da escola já tinha sido
falado em dezembro acerca da instalação de um ginásio, em que os membros desta assembleia do
Partido Socialista foram contra. Entretanto, o contrato já se encontra fechado e assinado, a escola
esteve um ano fechada e nunca apresentaram uma proposta para a mesma.
No uso da palavra, o membro da Assembleia Ana Rocha disse ter dúvidas sobre a proposta, que
parece interessante, mas no plano mais prático. Sendo do grupo de leitores, também é do Grupo
Pé-de-Milho, amiga pessoal do Álamo e pergunta quem irá dinamizar, coordenar e pôr em prática
o projeto, vai trabalhar nesta biblioteca, de forma voluntária, para que esta mantenha aberta,
quem vai fazer os contatos com os grupos de teatro e os grupos de leitores, porque neste
momento na nossa freguesia organizam-se atividades lindíssimas como foi o último recital de
poesia e não há público, as pessoas não vão. Questionou ainda sobre quantas pessoas já leram um
livro da biblioteca Álamo Oliveira, e não é porque ela esta na Junta de Freguesia, é porque as
pessoas não leem. As pessoas não demonstram interesse. O texto da proposta está muito bem
escrito, mas é um texto urbano, funciona muito bem em Angra, não funciona no Raminho, não nas
condições que nós temos agora. Disse que gostava de saber quem iria pôr isto a trabalhar, quem a
vai abrir e quem a vai fechar, porque a junta de freguesia não tem dinheiro para colocar lá um
funcionário.
No uso da palavra O Presidente da Junta disse que primeira seria necessário um funcionário a
tempo inteiro na junta e que colocando outra na escola seria insustentável. No uso da Palavra
Jacinto Borba, ainda referente ao tema da biblioteca, disse existir muitas pessoas com muita
vontade da Biblioteca do Álamo ir para a escola conforme se estava a propor, disse achar mal
votarem contra só porque é uma proposta do Partido Socialista. Na sua opinião, a junta devia
procurar saber primeiro se havia possibilidade de ter essa biblioteca, ter o Grupo Pé de Milho junto
à biblioteca, e não desperdiçar esta oportunidade em tão pouco coisa como fazer ginástica, porque
as pessoas que aparecem para ler vão ser as mesmas que aparecem para fazer ginástica. No uso
da palavra
o Presidente da junta respondeu ao membro Jacinto Borba que a proposta não era aprovada por
ser do Partido Socialista, mas porque era despropositada.
O presidente da junta lembrou que desde que os membros do Partido Socialista estão nesta
assembleia abstiveram-se ou votaram sempre contra todos os documentos que foram
apresentados pela junta, até na tomada de posse votaram contra a composição da mesa, por isso,
não os achando com moral para dizerem que se está a rejeitar uma proposta por ser do Partido
Socialista. Adiantou que a Biblioteca para estar online custa à volta de mil euros por ano, a sala, o
desumidificador e a catalogação dos livros, tudo isto é uma exigência do próprio Álamo que custa
muito dinheiro por ano. Afirmou ser mentira que não se faz nada pelo Álamo, tal como a Andreia
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Vieira afirmou. A funcionária cataloga livros o ano inteiro, ele vem à junta e organiza da forma que
se deve fazer. Nunca foi negado qualquer apoio que pede para grupo de teatro e outras atividades
culturais, a junta colabora em tudo. No que diz respeito a espaço para mais livros, continua a
haver. A biblioteca está sempre visitável, nunca veio ninguém ao Raminho que quisesse visitar a
biblioteca que não tivesse oportunidade de o fazer. Disse ser uma honra ter a biblioteca no edifício
da junta, fez muito pela por ela, inclusivamente trabalhou muito na sua inauguração, tem-se feito
muito pela biblioteca e não acredita que na escola tenho um maior desempenho do que tem na
junta.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo mais nada a tratar, o Presidente da Assembleia declarou
encerrada a reunião pelas vinte e duas horas. Para constar se lavrou a presente ata que, lida e
achada conforme, vai ser assinada. 

Freguesia de Raminho, 29 de abril de 2024
Os Membros da Assembleia,
O Presidente da Assembleia,

(Honorato Bettencourt Lourenço)

A 1ª Secretária,

(Ana Maria Flores Simas Bretão da Rocha)

O 2º Secretário,

(Luis Luciano Bertão Cardoso)
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